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Diputado en funciones de presidente Mélido Mercedes Castillo:  “A partir de este momento 

queda abierto el registro correspondiente al día de hoy.  Regístrense, por favor, honorables 

diputados y diputadas.  Vamos a iniciar dándole lectura al grupo de resoluciones del sexto… 

dándole lectura al décimo sexto grupo de resoluciones de los honorables diputados y 

diputadas, de modo especifico a su parte dispositiva, en virtud del artículo 66, párrafo único 

del Reglamento. Tenemos que informarles que está con nosotros aquí como secretario 

interino, el honorable diputado Diómedes Rojas.  Inmediatamente ordenamos a la honorable 

secretaria que les dé lectura a las primeras cinco resoluciones. Poner atención honorables 

diputados y diputadas, que la honorable secretaria le va a dar lectura al grupo de 

resoluciones”. 

________________ 

 
9. INICIATIVAS QUE QUEDAREN PENDIENTES DEL ORDEN DEL DÍA 

ANTERIOR; 

 

9.1 Iniciativas para ser tomadas en consideración, siguiendo el orden cronológico de 

su depósito en la Secretaría General Legislativa. 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

 

9.2 Proyectos para segunda discusión, siguiendo el orden que le haya correspondido 

en la primera discusión. 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 
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9.3 Iniciativas para única o primera discusión, siguiendo el orden de precedencia en 

la presentación de los informes respectivos. 

 

 

PUNTO NO.9.3.1:  Decimosexto grupo de resoluciones internas, conforme a los 

procedimientos establecidos para agilizar el conocimiento de iniciativas legislativas 

relativas a resoluciones internas con informes, pendientes de conocimiento de la 

Cámara de Diputados, en virtud del artículo 103, párrafo I, del Reglamento de la 

Cámara de Diputados.  

 

1. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al ministro de Obras Públicas y 

Comunicaciones la construcción de la cancha de baloncesto techada en la calle Fela 

Santaella, urbanización San Lorenzo, distrito municipal Santiago Oeste, municipio 

de Santiago, provincia Santiago. (Proponente(s):  Gregorio Domínguez Domínguez, 

Leonardo Alfonso Aguilera Quijano). Depositado el 28/09/2021. En Orden del Día en la 

sesión No.40, Ordinaria, del 05/07/2023. Tomado en Consideración en la sesión No.40, 

Ordinaria, del 05/07/2023. Enviado a la Comisión Permanente de Deportes, Educación 

Física y Recreación en la sesión No.40, Ordinaria, del 05/07/2023. Plazo vencido el 

04/08/2023.  (Cierre de Cuatrienio ) Proyecto del período 2020-2024 cuyo código en esa 

colección era el No.06124-2020-2024-CD. Con informe de la Comisión Permanente de 

Deportes y Recreación recibido el 04/12/2024.  

»Número de Iniciativa: 00929-2024-2028-CD 

 

 

2. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al ministro de Deportes y Recreación la 

instalación de los equipos para iluminación de las canchas de voleibol de playa del 

municipio de Villa Tapia, provincia Hermanas Mirabal. (Proponente(s):  Félix 

Santiago Hiciano Almánzar). Depositado el 28/09/2021. En Orden del Día en la sesión 

No.35, Ordinaria, del 15/06/2023. Pendiente Orden del Día anterior  en la sesión No.35, 

Ordinaria, del 15/06/2023. En Orden del Día en la sesión No.37, Ordinaria, del 

27/06/2023. Tomado en Consideración en la sesión No.37, Ordinaria, del 27/06/2023. 

Enviado a la Comisión Permanente de Deportes, Educación Física y Recreación en la 

sesión No.37, Ordinaria, del 27/06/2023. Plazo vencido el 27/07/2023.  (Cierre de 

Cuatrienio ) Proyecto del período 2020-2024 cuyo código en esa colección era el 

No.06104-2020-2024-CD. Con informe de la Comisión Permanente de Deportes y 

Recreación recibido el 20/12/2024.  

»Número de Iniciativa: 00916-2024-2028-CD 

 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222355
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222355
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=208840
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=223374
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=223374
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=208786
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3. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir a la directora ejecutiva del Instituto Nacional 

de Atención Integral a la Primera Infancia (Inaipi) la construcción de un Centro de 

Atención Integral a la Primera Infancia en el distrito municipal El Limón, 

provincia Samaná. (Proponente(s):  Ramón Aníbal Olea Mejía). Depositado el 

30/09/2021. En Orden del Día en la sesión No.44, Ordinaria, del 18/07/2023. Pendiente 

Orden del Día anterior  en la sesión No.44, Ordinaria, del 18/07/2023. En Orden del Día 

en la sesión No.45, Extraordinaria, del 18/07/2023. Tomado en Consideración en la 

sesión No.45, Extraordinaria, del 18/07/2023. Enviado a la Comisión Permanente de 

Educación en la sesión No.45, Extraordinaria, del 18/07/2023. Plazo vencido el 

17/08/2023.  (Cierre de Cuatrienio ) Proyecto del período 2020-2024 cuyo código en esa 

colección era el No.06137-2020-2024-CD. Con informe de la Comisión Permanente de 

Educación recibido el 11/12/2024.  

»Número de Iniciativa: 00937-2024-2028-CD 

 

4. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al Consejo Nacional de Estancias Infantiles 

(Condei) construir dos estancias infantiles en los municipios San José de los Llanos 

y Consuelo, provincia San Pedro de Macorís. (Proponente(s):  Luis Gómez Benzo). 

Depositado el 09/12/2021. En Orden del Día en la sesión No.23, Ordinaria, del 

28/11/2023. Pendiente Orden del Día anterior  en la sesión No.23, Ordinaria, del 

28/11/2023. En Orden del Día en la sesión No.24, Extraordinaria, del 28/11/2023. 

Tomado en Consideración en la sesión No.24, Extraordinaria, del 28/11/2023. Enviado 

a la Comisión Permanente de Educación en la sesión No.24, Extraordinaria, del 

28/11/2023. Plazo vencido el 28/12/2023. (Cierre de Cuatrienio) Proyecto del período 

2020-2024 cuyo código en esa colección era el No.06367-2020-2024-CD. Con informe 

de la Comisión Permanente de Educación recibido el 11/12/2024.  

»Número de Iniciativa: 01004-2024-2028-CD 

  

 

5. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al Ministerio de Obras Públicas y 

Comunicaciones (MOPC), a la Corporación Dominicana de Empresas Eléctricas 

Estatales (CDEEE) y a la Empresa Distribuidora de Electricidad del Este (Edeeste) 

para la iluminación de la carretera Higüey-Yuma. (Proponente(s):  Carmen Aurelia 

de la Rosa Pérez). Depositado el 16/09/2024. En Orden del Día en la sesión No.18, 

Ordinaria, del 22/10/2024. Sobre la mesa en la sesión No.18, Ordinaria, del 22/10/2024. 

En Orden del Día en la sesión No.19, Ordinaria, del 23/10/2024. Tomado en 

Consideración en la sesión No.19, Ordinaria, del 23/10/2024. Enviado a la Comisión 

Permanente de Energía en la sesión No.19, Ordinaria, del 23/10/2024. Plazo vencido el 

22/11/2024. Con informe de la Comisión Permanente de Energía recibido el 13/12/2024.  

»Número de Iniciativa: 03249-2024-2028-CD  

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222724
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222724
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=208876
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222723
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222723
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=209165
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222940
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=217323
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LECTURA DE INFORMES 

 

Diputado en funciones de presidente Mélido Mercedes Castillo:  “Gracias, honorable 

secretaria. Continúa con la lectura de las siguientes cinco, el honorable diputado Diómedes 

Rojas”. 

 

6. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al director general del Centro de Desarrollo y 

Competitividad Industrial (Proindustria) realizar los acuerdos y alianzas público-

privado, para la instalación de un nuevo parque de zona franca en el municipio 

Pedernales, provincia Pedernales. (Proponente(s):  Edirda Yoalis De Oleo Peña, 

Margarita Tejeda de la Rosa, Nelsa Shoraya Suárez Ariza, Carlixta Carolina Paula de la 

Cruz, Héctor Darío Féliz Féliz). Depositado el 11/05/2022. En Orden del Día en la sesión 

No.4, Ordinaria, del 12/03/2024. Tomado en Consideración en la sesión No.4, Ordinaria, 

del 12/03/2024. Enviado a la Comisión Permanente de Industria y Comercio en la sesión 

No.4, Ordinaria, del 12/03/2024. Plazo vencido el 11/04/2024.  (Cierre de Cuatrienio ) 

Proyecto del período 2020-2024 cuyo código en esa colección era el No.07274-2020-

2024-CD. Con informe de la Comisión Permanente de Industria y Comercio recibido el 

09/12/2024.  

»Número de Iniciativa: 01127-2024-2028-CD 

  

 

7. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al director general del Centro de Desarrollo y 

Competitividad Industrial (Proindustria) para realizar la instalación de un nuevo 

parque de zona franca en el municipio de Hato del Yaque, provincia Santiago. 

(Proponente(s):  Rosa Hilda Genao Díaz, Braulio de Jesús Espinal Tavárez). Depositado 

el 15/03/2022. (Ver Iniciativa No.05760-2020-2024). En Orden del Día en la sesión 

No.19, Ordinaria, del 02/11/2022. Tomado en Consideración en la sesión No.19, 

Ordinaria, del 02/11/2022. Enviado a la Comisión Permanente de Industria y Comercio 

en la sesión No.19, Ordinaria, del 02/11/2022. Plazo vencido el 02/12/2022.  (Cierre de 

Cuatrienio ) Proyecto del período 2020-2024 cuyo código en esa colección era el 

No.06517-2020-2024-CD. Con informe de la Comisión Permanente de Industria y 

Comercio recibido el 19/12/2024.  

»Número de Iniciativa: 01042-2024-2028-CD 

  

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222610
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222610
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=209612
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=224473
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=224473
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=209312
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8. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al ministro de Obras Públicas y 

Comunicaciones para la construcción de un puente vehicular y peatonal sobre el 

río El Platanal, que une las secciones El Gajo y Los Pomos, municipio Tenares, 

provincia Hermanas Mirabal. (Proponente(s):  Félix Santiago Hiciano Almánzar). 

Depositado el 29/08/2022. En Orden del Día en la sesión No.23, Ordinaria, del 

02/07/2024. Tomado en Consideración en la sesión No.23, Ordinaria, del 02/07/2024. 

Enviado a la Comisión Permanente de Obras Públicas y Comunicación Vial en la sesión 

No.23, Ordinaria, del 02/07/2024. Plazo vencido el 01/08/2024.  (Cierre de Cuatrienio ) 

Proyecto del período 2020-2024 cuyo código en esa colección era el No.08618-2020-

2024-CD. Con informe de la Comisión Permanente de Obras Públicas y Comunicaciones 

recibido el 28/11/2024.  

»Número de Iniciativa: 01219-2024-2028-CD 

  

 

9. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al ministro de Obras Públicas y 

Comunicaciones el asfaltado de la carretera Imbert-Guananico, Guananico-Los 

Hidalgo, provincia Puerto Plata. (Proponente(s):  Juan Agustín Medina Santos). 

Depositado el 20/10/2022. Tomado en Consideración en la sesión No.31, Extraordinaria, 

del 22/07/2024. Con informe de la Comisión Permanente de Obras Públicas y 

Comunicaciones recibido el 12/12/2024.  

»Número de Iniciativa: 01288-2024-2028-CD 

 

 

10. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al ministro de Obras Públicas y 

Comunicaciones la construcción de la carretera La Maguana-Dormidero, La 

Meseta hasta llegar a Guayabal y el puente del río que comunica dicha sección 

ubicada en el distrito municipal La Maguana-Hato Nuevo, municipio de San Juan 

de la Maguana, provincia San Juan. (Proponente(s):  Mélido Mercedes Castillo). 

Depositado el 10/11/2022. Tomado en Consideración en la sesión No.22, Ordinaria, del 

10/05/2023. Enviado a la Comisión Permanente de Obras Públicas y Comunicación Vial 

en la sesión No.22, Ordinaria, del 10/05/2023. Con informe de la Comisión Permanente 

de Obras Públicas y Comunicaciones recibido el 11/12/2024.  

»Número de Iniciativa: 01310-2024-2028-CD 

 

 

CONTINUACIÓN DE LECTURA DE INFORMES 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=221860
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=209981
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222743
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222743
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=210263
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222729
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222729
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=210342
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Diputado en funciones de presidente Mélido Mercedes Castillo:  “Gracias, honorable 

secretario.  Atención, por favor, atención.  Ahora vamos a proceder a darles lectura a las 

modificaciones hechas a los diferentes proyectos de resoluciones que hoy se van a conocer 

aquí, para luego votarlas en su momento oportuno.  Atención, por favor.  Secretaria”. 

 

LECTURA DE MODIFICACIONES  

 

“Propuesta de modificación.  Propuesta de modificaciones para ser aplicadas a los proyectos 

del decimosexto grupo de resoluciones internas con informe de las comisiones, conformado 

en virtud del artículo 103 párrafo I del Reglamento de la Cámara de Diputados.  Proponente 

de la enmienda Emil Durán.   

Enmiendas presentadas:  Propuesta de modificaciones para ser aplicadas a los proyectos del 

decimosexto grupo de resoluciones internas con modificaciones de las comisiones, 

conformado en virtud del artículo 103, párrafo I del Reglamento de la Cámara de Diputados.  

Aplicar en las vistas las correcciones de datos necesarios según corresponda, validados de 

acuerdo con la Gaceta Oficial del Poder Ejecutivo.  Corregir la puntuación, acentuación, 

abreviatura, ortografía, género y número, uso de las mayúsculas y las minúsculas de las 

palabras que lo ameriten.  Aplicar en todo el texto el Manual de Técnica Legislativa, según 

corresponda.  

Santo Domingo de Guzmán, 11 de marzo del 2025.  Cámara de Diputados de la República 

Dominicana.   



 
 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA REPÚBLICA DOMINICANA 
DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 06 DEL MIËRCOLES 12 DE MARZO DE 2025 

 

Página 7 de 39 
 

Propuesta de modificación.  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el 

cual solicita al Presidente de la República instruir al ministro de Obras Públicas y 

Comunicaciones la construcción de la cancha de baloncesto techada en la calle Fela 

Santaella, urbanización San Lorenzo, distrito municipal Santiago Oeste, municipio de 

Santiago, provincia Santiago.  Iniciativa No.00929-2024-2028-CD.  Proponente de la 

iniciativa: Braulio Espinal.   

Enmiendas presentadas.  En el informe presentado por la Comisión Permanente de Deportes 

y Recreación a la iniciativa No.00929-2024-2028-CD, antes indicada, modificar el título o 

asunto del proyecto de resolución con modificaciones sugeridas por la comisión, para que 

diga:  ‘Resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual recomienda al Presidente de 

la República instruir a las autoridades del Ministerio de la Vivienda, Hábitat y Edificaciones, 

para que en coordinación con la del Ministerio de Deportes y Recreación se construya una 

cancha’, continúa igual.  También, modificar el dispositivo único del proyecto de resolución 

con modificaciones sugeridas por la comisión, para que diga:  ‘Único. Recomendar al 

Presidente de la República instruir a las autoridades del Ministerio de la Vivienda, Hábitat y 

Edificaciones (MIVED), para que en coordinación con la del Ministerio de Deportes y 

Recreación (MIDEREC), se construya una cancha continúa igual. 

Cámara de Diputados de la República Dominicana. Propuesta de modificación proyecto de 

resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual se solicita al Presidente de la 

República instruir al Consejo Nacional de estancias infantiles (CONDEI), construir dos 

estancias infantiles en los municipios San José de Los Llanos y Consuelo, provincia San 
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Pedro de Macorís.  Iniciativa número 01004-2024-2028-CD. Proponente de la enmienda Luis 

Gómez Benzo. 

Enmiendas presentadas, en el informe presentado por la Comisión Permanente de Educación 

a la iniciativa número 01004-2024-2028-CD antes indicada. Modificar el título o asunto del 

proyecto de resolución con modificaciones sugeridas por la comisión para que diga:  

‘Resolución de la Cámara de Diputados mediante la cual se recomienda al Presidente de la 

República instruir a las autoridades del Ministerio de la Vivienda, Hábitat y Edificaciones 

para que en coordinación con las del Instituto Nacional de Atención Integral a la Primera 

Infancia se construya y equipen dos estancias infantiles, una en el municipio San José de los 

Llanos y otra en el municipio Consuelo, provincia San Pedro de Macorís’.  También 

modificar el dispositivo único del proyecto de resolución con modificaciones sugeridas por 

la comisión para que diga: ‘Único. Recomendar al Presidente de la República instruir a las 

autoridades del Ministerio de la Vivienda, Hábitat y Edificaciones (MIVED), para que en 

coordinación con la del Instituto Nacional de Atención Integral a la Primera Infancia 

(INAIPI) se construyan y equipen dos estancias infantiles, una estancia en el municipio San 

José de los Llanos y otra en el municipio Consuelo provincia San Pedro de Macorís’”. 

 

Diputado en funciones de presidente Mélido Mercedes Castillo:  “Gracias secretaria, se 

integra el honorable Emil Durán, secretario de la Cámara de Diputados. Por favor, secretaria, 

dé lectura a dos correspondencias que tenemos”. 

________________ 
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3. LECTURA DE CORRESPONDENCIAS SIGUIENDO EL ORDEN DE FECHAS 

DE LA RECEPCIÓN; PRESENTACIÓN AL PLENO DE INFORMES 

REMITIDOS AL CONGRESO POR DISPOSICIÓN LEGAL, ENTRE OTROS; 

 

 

3.1 Lectura de correspondencias; 

 

 

3.1.1 Comunicación remitida por el diputado Gregorio Domínguez Domínguez, 

mediante la cual renuncia como proponente del proyecto de Ley de 

Contrataciones Públicas, Iniciativa No.03746-2024-2028-CD.  Recibida el 11 de 

marzo de 2025. 

 

 

 

LECTURA DE CORRESPONDENCIA 

 

3.2 Presentación de informes remitidos al Congreso en virtud de una disposición 

legal. 

 

 

3.2.1 Comunicación del presidente de la República Luis Rodolfo Abinader Corona, 

mediante la cual remite el informe de Presupuesto Consolidado del Sector 

Público correspondiente al año 2025. Recibida el 24 de febrero de 2025. 

 

 

LECTURA DE CORRESPONDENCIA 

 

 

Diputado en funciones de presidente Mélido Mercedes Castillo:  “Gracias”. 

 

________________ 

 

 



 
 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA REPÚBLICA DOMINICANA 
DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 06 DEL MIËRCOLES 12 DE MARZO DE 2025 

 

Página 10 de 39 
 

1. COMPROBACIÓN DEL CUÓRUM Y PRESENTACIÓN DE EXCUSAS; 

 

1.1 Comprobación del cuórum 

 

Comprobado el cuórum constitucional y reglamentario, el diputado en funciones de 

presidente Mélido Mercedes Castillo declaró formalmente abiertos los trabajos 

correspondientes a la sesión ordinaria número seis (06) del día de hoy, miércoles doce (12) 

de marzo del año dos mil veinticinco (2025), en su Primera Legislatura Ordinaria 2025. 

________________ 

 

2. PRESENTACIÓN AL PLENO DE LOS ÓRDENES DEL DÍA, LECTURA Y 

APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE SESIONES PENDIENTES; 

 

 

2.1. Orden del día correspondiente a la sesión del miércoles 12 de marzo de 2025. 

Aprobado en la sesión núm. 05, ordinaria, del 11 de marzo de 2025; 

 

 

2.2. Actas disponibles en Intranet e Internet para su lectura, conocimiento y revisión; 

 

 

(No hay actas a tratar en esta categoría) 

 

 

2.3. Actas para fines de aprobación del Pleno. 

 

(No hay actas a tratar en esta categoría) 

 

 
________________ 
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PUNTO NO.9.3.1 (RETOMADO):  Decimosexto grupo de resoluciones internas, 

conforme a los procedimientos establecidos para agilizar el conocimiento de iniciativas 

legislativas relativas a resoluciones internas con informes, pendientes de conocimiento 

de la Cámara de Diputados, en virtud del artículo 103, párrafo I, del Reglamento de la 

Cámara de Diputados.  

 

Diputado en funciones de presidente Mélido Mercedes Castillo:  “Por favor, los diputados y 

diputadas que quieran hacer uso de la palabra, con relación a los proyectos de resolución, que 

se registren, y que tomen su turno, por favor.  Inscríbanse, por favor, para darles los turnos 

en el orden establecido.  Recordarles que, por tratarse de los proyectos de resolución, son tres 

minutos, conforme a lo establecido en el Reglamento.  Pues, inmediatamente, iniciamos con 

el honorable diputado Braulio Espinal, tres minutos”. 

 

Diputado Braulio de Jesús Espinal Tavárez:  “Muchas gracias, presidente en funciones, 

querido amigo Mélido Mercedes; muy buenos días.  Esta resolución nosotros la sometimos 

en el 2022, junto a nuestra querida diputada Rosa Hilda Genao, y queremos agradecerle a la 

Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones, a su presidente Charles Mariotti, quien rinde 

un informe favorable a la misma.  Esta resolución, en la cual nosotros solicitamos al director 

de PROINDUSTRIA una instalación de un nuevo parque de zona franca al distrito municipal 

de Hato del Yaque.  Hato del Yaque es un distrito que desde su creación ha venido en pleno 

desarrollo creciendo, ¿por qué?, porque este distrito ha sido el sitio de acopio donde los 

residentes vulnerables, que viven en un sitio vulnerable, han sido trasladados al mismo, como 

es el ejemplo de la comunidad de Villa Bao, que fue trasladada en 1973, cuando se realizó 

esa presa de Bao, y en la actualidad, también están residiendo en estos sitios vulnerables 
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como la Cañada de Gurabo, el Arroyo de Gurabo, que también fueron trasladados, a lo que 

tiene que ver con la ciudad Yaque, antigua ciudad Juan Bosch.  Hato de Yaque a sigue 

creciendo y este parque de zona franca vendría a traer empleos a esta comunidad, a aportarle 

al desarrollo, porque en la actualidad los padres y las madres de familia tienen que salir del 

distrito, para elaborar, para llevar el pan de cada día a sus familias.  Así que, nosotros 

apelamos a los mejores oficios del nuevo director de PorIndustria, el honorable Rafael 

‘Papito’ Cruz, para que acoja esta petición, y sé que, de aquí, de la Cámara de Diputados, en 

un sistema que implementó nuestro presidente Alfredo Pacheco, se le enviará la 

comunicación de lugar.  Por nuestra parte, nosotros seguiremos tratando de servir de canal 

para llevar soluciones, en especial a este distrito de Hato del Yaque, que como digo, ha sido 

en los últimos años uno de los distritos que más su población ha aumentado…  Buenos días, 

presidente.  Y que nosotros tenemos la responsabilidad de llevarles soluciones, para que se 

siga desarrollando, de una manera que puedan resolver su día a día.  Así que, gracias a los 

honorables diputados y les pedimos el voto favorable, y gracias, señor presidente, por la 

palabra. Que Dios les bendiga a todos”. 

 

Diputado en funciones de presidente Mélido Mercedes Castillo:  “…honorable diputado Luis 

Gómez Benzo e informarles a ustedes que se integra el honorable presidente de nuestra 

Cámara de Diputados, Alfredo Pacheco”. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bueno, Mélido se hizo candidato a la 

presidencia, hizo muy buen trabajo, desde más temprano, haciendo honor siempre a lo que 

él ya nos tiene acostumbrados, que es uno de los primeros que llega, siempre, no de ahora.  

Así es que, muchas gracias, don Mélido, le agradezco mucho. Hablé con él temprano y como 

siempre, aquí estaba.  Seguimos, entonces, Luis Gómez Benzo, San Pedro de Macorís”. 

 

Diputado Luis Gómez Benzo:  “Esta resolución, que fue depositada en el 2021, conocida en 

la agenda del día en el 2023, quiero llamar a la atención y a la vez felicitar ese encuentro que 

tuvo el presidente, para que los proyectos no tengan que durar tanto tiempo en que se puedan 

conocer en el hemiciclo.  Presidente, del caso de la tarde de hoy, de la construcción de dos 

estancias infantiles, los municipios de Consuelo y de San José de los Llanos, municipios que 

cada uno tiene una característica sui generis; el caso de Consuelo, es el municipio más grande, 

a excepción del municipio cabecera que tiene nuestra provincia, San Pedro de Macorís, un 

municipio pujante, de comunidad muy trabajadora y después de desaparecer los ingenios se 

ha quedado con pocas fuentes de empleos y que es importante que aquellas madres que vayan 

a salir a San Pedro Macorís, para buscar su fuente de empleo, o a su trabajo, tengan el cuidado 

seguro y sus hijos.  Pero, también, en el municipio de San José de los Llanos, es el municipio 

más viejo que tiene la provincia y que aún no hay construida una estancia infantil. Tenemos 

en la Comunidad de Guayabal, cinco casas disponibles, solamente hay que designar el 

presupuesto para que se pueda e iniciar el proceso de esas estancias infantiles y ya hemos 

conversado con la nueva incumbente y está en la plena disposición de ayudarnos y colaborar 
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con que esas estancias puedan ser instaladas en esos lugares, pero por una situación de 

presupuesto queremos apelar en la tarde de hoy al Presidente de la República, que designe 

los presupuestos necesarios para que esa estancias pueda ser construida y reconocer que la 

persona que está al frente de la institución en el día de hoy ha hecho un gran trabajo tan 

pronto llegó, ha impactado en parte a nuestra provincia San Pedro de Macorís y sabemos que 

está en la plena disposición de que tan pronto le asignen el presupuesto de construir esa dos 

estancias infantiles en esos municipios tan pujantes que tanto lo necesitan.  Buenas tardes y 

muchas gracias, presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias, seguimos con Juan Medina, de la 

provincia de Puerto Plata”. 

 

Diputado Juan Agustín Medina Santos:  “Muy buenas tardes, señor presidente Alfredo 

Pacheco, Bufete Directivo, colegas diputados y diputadas.  El 24 de diciembre en una visita 

que hizo el señor Presidente Luis Abinader a Puerto Plata, con motivo de las inundaciones 

que tuvo la provincia, conversé con él sobre las problemáticas de la zona oeste y me dijo: 

Este es el año de la zona oeste de la provincia de Puerto Plata.  Pues, señor Presidente 

Abinader, aquí le mando lo primero, la carretera Imbert-Guananico y Guananico-Los 

Hidalgos está en su peor momento, para haber desarrollo tiene que haber vía de 

comunicación, por lo que, a través de ustedes señor Presidente de la Cámara Alfredo Pacheco, 

espero que interceda ante mi presidente Luis Abinader, para que esa vía de comunicación 
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sean construidas, ya no aguantan más bacheo, ya es construirla y construir esa carretera que 

darle paz, que darle tranquilidad, es darles bienestar a esas demarcaciones.  Muchísimas 

gracias, señor Presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “José Báez, Fuerza del Pueblo, profesor, 

director amigo del Pastor Junior”. 

 

Diputado José David Báez Reinoso:  “Honorable presidente, en esta mañana quiero referirme 

a la iniciativa 00929, que busca la construcción del bajo techo de la ciudad de San Lorenzo 

en Santiago Oeste y, aprovecho para distinguir y agradecer al honorable diputado el cual me 

honra en acompañarle en este hemiciclo, Gregorio Domínguez, que ha sometido esta 

resolución.  Decirles, presidente, colegas, honorables diputados, que Santiago Oeste es una 

comunidad, un distrito municipal que tiene más de doscientos habitantes y que ha sido de por 

sí un bastión del deporte de la provincia de Santiago, pero también a nivel nacional.  Y, en 

tal sentido, la construcción del bajo techo de San Lorenzo que alberga el club de Mensajeros 

de la Paz, que son los jugadores allí, vendría a paliar el nivel de dificultad que viven allí los 

deportistas que practican el baloncesto, el voleibol, el básquetbol y todas las demás 

disciplinas del deporte en Santiago Oeste.  La situación de dificultad que tienen las 

instalaciones deportivas es deprimente en este distrito municipal, hacemos un llamado a los 

compañeros diputados para que voten a favor de esta iniciativa, pero también hacemos un 

llamado al señor Presidente para que demande el cumplimiento de esta iniciativa y que sea 
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vinculante para que los funcionarios competentes vayan en pos de colaborar y que se haga 

de una vez y por todas el bajo techo de Santiago oeste, una comunidad tan laboriosa como lo 

es la Comunidad de San Lorenzo.  Muchas gracias, señor presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Tiene la palabra el honorable diputado activo 

no se queda nunca Félix Hiciano”. 

 

Diputado Félix Santiago Hiciano Almánzar:  “Hoy como casi todos los días aprovecho este 

espacio para pedirles a ustedes su voto favorable a favor del proyecto para la iluminación de 

la cancha de voleibol de playa o voleibol de arena del municipio de Villa Tapia, provincia 

Hermanas Mirabal, un deporte que ya le ha dado muchas glorias a nuestro país y también a 

nuestra provincia Hermanas Mirabal, donde celebramos varios torneos nacionales durante 

todo el año, especialmente el torneo pre Semana Santa que celebramos durante cinco años. 

Ya hemos estado celebrando y que reúne a miles de personas de todo el país. También, pedirle 

el voto favorable para la construcción del puente que une las comunidades de El Gajo y de 

Los Pomos, comunidades que solo son divididas por el río Platanal, pero que para asuntos 

comerciales o simple transporte tienen que subir al pueblo de Tenares para luego bajar, lo 

que tiene un trayecto de más de ocho kilómetros de ida y vuelta. Como siempre he contado 

con el apoyo de todos ustedes y sé que esta vez será así.  Gracias”. 

 

 



 
 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA REPÚBLICA DOMINICANA 
DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 06 DEL MIËRCOLES 12 DE MARZO DE 2025 

 

Página 17 de 39 
 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Ahora, precisamente, oigan bien, 

precisamente le toca el turno a don Mélido Mercedes”. 

 

Diputado Mélido Mercedes Castillo:  “Gracias a Dios primero, gracias a la comisión que 

estudió esta iniciativa por dar un informe positivo a la comunidad de Dormidero, La Meseta 

y Guayabal que han sido totalmente olvidadas, no solo por este Gobierno, por todos los 

gobiernos, porque tenemos que ser justos en ese sentido. Una comunidad trabajadora, muy 

productiva en beneficio del país, aporta mucho a lo que es la seguridad alimentaria, sin 

embargo, lo único que están reclamando y que ellos entienden importante para desarrollarse 

es la construcción de esa carretera; son ocho kilómetros de carretera, presidente de esta 

honorable Cámara de Diputados.  Le pedimos en ese sentido al ministro de Obras Públicas, 

al Presidente de la República, que pongan los oídos en el pueblo, en el corazón de esas 

comunidades, y que sencillamente, construyan esa carretera. Además de la carretera, el 

puente del río San Juan, que es con quién se comunica dicha comunidad. Es importante 

destacar que cuando llueve la crecida de los ríos hace incomunicable esta comunidad.  En 

ese sentido, imploramos, se lo pedimos, por favor, con toda la humildad posible hagan esa 

carretera, construyan ese puente, Dios y la comunidad de Dormidero, La Meseta, Guayabal 

y el distrito municipal de La Maguana, se los vamos a agradecer. En ese sentido, pedimos el 

voto favorable a favor de este proyecto de resolución.  Muchas gracias”. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  Miguel Arredondo, San Pedro de 

Macorís”. 

 

Diputado Miguel Arredondo Quezada:  “Sí.  Sultana del Este… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Asimismo…  ¿No es así?... 

 

Diputado Miguel Arredondo Quezada:  “¡Qué bien!  ¡Qué bien!  Señor presidente, y con 

usted, los demás colegas, honorables diputados.  Decirles algo breve.  Dos estancias 

infantiles, en Consuelo y en Los Llanos, entendemos que estaríamos contribuyendo con los 

que menos pueden.  Estaríamos dándole seguimiento y apoyo a la tesis que creó el ‘doctor 

Ardilla’ en el año 1978.  Cito:  ‘Educar…  Dice:  ‘Educar a los niños es no maltratar a los 

hombres’.  Por lo tanto, en ese sentido, honorables diputados, estaríamos contribuyendo con 

Consuelo, municipio olvidado, como dijo alguien, por los gobiernos que han pasado de veinte 

años para acá.  Los Llanos, Consuelo, San Pedro de Macorís, estarían llenos de regocijo 

cuando todos apoyemos resoluciones de esta magnitud.  Por lo tanto, los colegas diputados 

apoyemos esta propuesta, que no tiene desperdicio.  Muchas gracias, presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “A usted, mi querido.  Fausto Domínguez, 

provincia Santiago.  Un hombre de los encantos de Gurabo”. 
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Diputado Gregorio Domínguez Domínguez:  “Gracias, presidente.  Gracias, Bufete 

Directivo.  En el día de hoy, estamos aprobando un proyecto de ley de Santiago Oeste.  

Santiago Oeste es un distrito municipal, creo que el más grande del país, porque viven en él 

cerca de doscientas mil personas.  Una cancha como esta sería un punto, solamente, para el 

desarrollo de esa comunidad.  Alejar a los jóvenes de vicios y de cosas no buenas, una cancha 

es parte del desarrollo de esa comunidad.  Por lo que quiero agradecer a mi amigo José David, 

que también es diputado de esa demarcación, y oriundo de esa comunidad de Santiago Oeste, 

por el apoyo que también nos brinda para que esto pueda también ser una realidad para esta 

comunidad.  Por lo que pedimos a los diputados, a todos los diputados, que por favor, apoyen 

esta iniciativa para que Santiago Oeste tenga una cancha más, y un punto de desarrollo más 

a favor del desarrollo de esta comunidad.  Muchísimas gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Doña Lourdes de Jesús, provincia Hermanas 

Mirabal”. 

 

Diputada Lourdes de Jesús Vélez:  “Tenemos aquí la situación de ese puente peatonal que 

comunica a la comunidad de Los Pomos y Corozal, prácticamente, El Gajo, donde hace 

mucho tiempo que los vehículos no pueden transitar.  Hace mucho tiempo que los frutos se 

les hacen muy difícil para la movilidad a la gente. Una comunidad que comunica una con 

otra, y por ese puente, por esa vía no se puede transitar, ya que en la gestión de Deligne 

Ascención, nuestro ministro, se había hecho una solicitud, y esperemos que nos den el apoyo 
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para esa comunidad.  Muchísimas gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias, distinguida dama.  Entonces, 

vamos…  Estamos procediendo a cerrar los debates, con la salvedad de que todavía queda 

Llaniris Espinal, que le toca la palabra ahora, Alexander Javier y Frank Ramírez.  Entonces, 

Llaniris Espinal, de inmediato, le damos el derecho del uso de la palabra”. 

 

Diputada Llaniris del Carmen Espinal Cabrera:  “He tomado la palabra para pedir un voto 

favorable para la iniciativa 05760-2020-2024 que solicita un Parque Industrial  de Zona 

Franca en Hato del Yaque. Es la misma a la que se refería a nuestro colega Braulio Espinal, 

porque entendemos que la zona suroeste sigue creciendo, Santiago sigue creciendo hacia la 

zona suroeste.  Nosotros, que sabemos que se han instalado alrededor de diez mil nuevas 

familias en nuestra zona, vemos la gran necesidad de crear nuevas fuentes de empleo para 

nuestros jóvenes y para la gente que se ha agregado a nuestra zona; ojalá el Presidente de la 

República pueda tomar en cuenta que con esto. Nosotros estaremos aportando a una sociedad 

más inclusiva, más sana, alejando a la gente de las tentaciones y de las grandes. Yo digo que, 

señores, cómo sigue creciendo la delincuencia en nuestro país, cómo la gente se ve agobiada 

por las necesidades que hay.  Así que, una vez más pedimos a este Pleno un voto favorable 

para esta iniciativa”. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Excelente.  Muchas gracias, mi querida 

diputada.  Ya dijimos que Alexander Javier, ¿no está aquí?...  ¡Ah!, dale.  Alcarrizos y su 

cruce”. 

 

Diputado Alexander Javier Cuevas:  “Pedimos el turno para motivar un centro tecnológico 

en el distrito municipal de Pantoja, un distrito municipal que es de los distritos municipales 

que más han crecido. Actualmente nos mantenemos del tres al cuatro, ¿verdad?, de los 

municipios más grandes del país, por eso es un municipio que siempre tenemos que…  ¡un 

distrito!, perdón; que tenemos que mantenernos siempre activos, pidiendo soluciones para 

que el distrito tenga ya todas sus herramientas para que pueda crecer.  Este es un municipio 

que cuando usted entra, por lo menos a la capital, él es el que lo recibe, a su izquierda está el 

distrito municipal de Pantoja.  Por eso, pedimos el voto favorable, para que este centro 

tecnológico pueda ir a Pantoja, para que todos esos jóvenes que tienen que coger lucha con 

el tránsito, que es muy pesado allá, puedan tener sus centros tecnológicos allá, en el distrito 

municipal.  Muchas gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias, mi querido.  Frank Ramírez y 

cerramos los turnos, para que de inmediato pasemos a la votación”. 

 

Diputado Franklin Ramírez de los Santos:  “Hoy queremos solicitarles, a todos nuestros 

colegas, el voto favorable para este proyecto, donde estamos solicitando la construcción de 
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la carretera Las Maguana-Dormidero-La Meseta y el puente que comunica a estas 

comunidades.  Las Maguana, en nuestra provincia San Juan, el municipio San Juan de la 

Maguana, quizás la mayoría de ustedes y de los dominicanos, no sé para qué dicen Las 

Maguanas, pero si les hablamos de Olivorio Mateo, o de ‘Papá Liborio’, sí van a saber de 

qué estamos hablando, esa es la tierra de nuestro líder mesiánico, Papá Liborio, Las 

Maguanas, que tiene unos cinco mil habitantes.  Por lo que, nosotros les solicitamos a 

nuestros colegas, que nos den el apoyo, para que esta resolución llegue al despacho del 

ministro de Obras Públicas, el ingeniero Eduardo Estrella, y estamos convencidos que con la 

sensibilidad humana que tiene el ingeniero Eduardo Estrella y con el compromiso que tiene 

nuestro presidente Luis Abinader, quien lo ha demostrado, que quiere el desarrollo para San 

Juan, esta obra va a ser una realidad en la tierra de nuestro querido Papá Liborio, muchas 

gracias, colegas”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bien, preparémonos a votar.  ¡Muchas 

gracias, Frank Ramírez!  Preparémonos a votar…  Más temprano se les dio lectura a los 

informes bajo la conducción del colega don Mélido Mercedes, los señores secretarios, tanto 

Leivy, como el doctor Rojas, que estuvieron como siempre, ¿verdad?, el doctor Rojas, 

siempre que se le ofrece y, también, Emil.  Y, entonces, también, se les dio lectura a las 

modificaciones que se están sugiriendo sobre ese proyecto.  Unas, que son del propio Emil 

Durán, ya se les dio lectura hace un ratito y, las otras, que las sometió el honorable diputado 

Braulio de Jesús Espinal, ¿de acuerdo?  Entonces, voy a someter a votación las 
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modificaciones.  Los que estén de acuerdo pulsen ‘si’ y los que no estén de acuerdo pulsen 

‘no’, por favor.  A votación”. 

 

Votación 001 

Sometidas a votación las modificaciones, leídas por Secretaría, 

propuestas por los diputados Julio Emil Durán Rodríguez, 

Braulio de Jesús Espinal Tavárez y  Luis Gómez Benzo, 

respectivamente, a los informes y a los proyectos 

correspondientes al decimosexto grupo de proyectos de 

resoluciones internas, resultaron:  APROBADAS.  121 

DIPUTADOS A FAVOR DE 121 PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Son 

modificaciones inherentes a las resoluciones y que buscan mejorar la redacción, puntuación 

y de algunos términos en las mismas.  Estamos votando.  Terminó el tiempo”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobadas las modificaciones.  Entonces, 

ahora voy a someter a votación los informes relativos.  Ayer leímos los enunciados de estas 

resoluciones, que son el decimosexto grupo de resoluciones internas, que la integran, reitero, 

diez resoluciones que ayer leímos los enunciados y los proponentes.  Son ellas las número 

00929, 00916, 00937, 01004, 03249, 01127, 01042, 01288 y la 01310.  Someto a votación 

los informes, fueron leídos por secretaria, motivados por la participación de los diputados 

que tomaron turnos y alguna de ellas fueron modificados con la aprobación que acabamos de 

hacer, que se aprobaron también.  A votación los informes con sus modificaciones”. 
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Votación 002 

Sometidos a votación los informes presentados a los proyectos 

contenidos en el decimosexto grupo de proyectos de 

resoluciones internas, con sus modificaciones:  

APROBADOS.  125 DIPUTADOS A FAVOR DE 125 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Quien esté de 

acuerdo pulsa ‘si’ y si no está de acuerdo pulsa ‘no’, por favor.  Yo me lo encontré raro eso… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobados los informes.  Someto a votación, 

entonces, con sus informes y sus modificaciones el décimo sexto grupo de resoluciones 

internas conforme a los procedimientos que están establecidos en el artículo 103, párrafo I, 

para iniciativas legislativas relativas a resoluciones internas que estén pendientes de 

conocimiento por parte de esta Cámara de Diputados.  A votación las diez resoluciones con 

sus informes y sus modificaciones”. 

 

Votación 003 

Sometidos a votación los proyectos contenidos en el 

decimosexto grupo de proyectos de resoluciones internas (que 

contiene 10 iniciativas), con sus informes y sus 

modificaciones:  APROBADOS EN ÚNICA DISCUSIÓN.  

125 DIPUTADOS A FAVOR DE 125 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Según sea su 

criterio. Tobías, estamos light todavía en la legislatura. Genao es que ha querido ponerle un 

poquito de picante”. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobadas”.   

________________ 

 

PUNTO NO.9.3.2:  Proyecto de ley Orgánica del Tribunal Superior Electoral. 

(Proponente(s):  Félix Ramón Bautista Rosario, Pedro Manuel Catrain Bonilla). Iniciado en 

el Senado el 25/09/2024 y aprobado el 19/11/2024. Depositado en la Cámara de Diputados 

el 05/12/2024. En Orden del Día en la sesión No.30, Ordinaria, del 10/12/2024. Tomado en 

Consideración en la sesión No.30, Ordinaria, del 10/12/2024. Enviado a la Comisión 

Permanente de Junta Central Electoral en la sesión No.30, Ordinaria, del 10/12/2024. 

Desapoderamiento de la Comisión en la sesión No.34, Extraordinaria, del 17/12/2024. 

Enviado a la Comisión Permanente de Justicia en la sesión No.34, Extraordinaria, del 

17/12/2024. Con informe de la Comisión Permanente de Justicia recibido el 09/01/2025. En 

Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.40, Ordinaria, del 09/01/2025. Sobre la 

mesa 1era discusión en la sesión No.40, Ordinaria, del 09/01/2025. En Orden del Día para 

1era. discusión en la sesión No.41, Extraordinaria, del 09/01/2025. Pendiente Orden del Día 

anterior 1era discusión en la sesión No.41, Extraordinaria, del 09/01/2025. En Orden del Día 

para 1era. discusión en la sesión No.2, Ordinaria, del 04/03/2025. Sobre la mesa 1era 

discusión hasta el próximo martes en la sesión No.2, Ordinaria, del 04/03/2025. En Orden 

del Día para 1era. discusión en la sesión No.5, Ordinaria, del 11/03/2025. Sobre la mesa 1era 

discusión hasta el próximo martes en la sesión No.5, Ordinaria, del 11/03/2025. 

»Número de Iniciativa: 03630-2024-2028-CD 

 

Someto a votación que el 9.3.2 lo dejemos sobre la mesa. Los que estén de acuerdo pulsen 

‘sí’, y los que no están de acuerdo pulsen ‘no’, por favor”. 

 

Votación 004 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de ley fuese dejado sobre la mesa hasta mañana:  

APROBADO.  129 DIPUTADOS A FAVOR DE 129 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Conocemos las iniciativas que 

están en el número 10, que van, la mayoría, al trabajo de comisión. Mañana tenemos sesión 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222476
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convocada, hacemos hincapiés, mañana es jueves, algunos viajan al interior, entonces, 

hacemos hincapié, que vengan temprano, porque la agenda no es tan larga, terminamos…, 

para que terminemos, mínimo, a las doce (12:00), si llegamos a las diez (10:00), seguro que 

terminamos a las doce (12:00), ¡y cuidado!, creo yo, ¿verdad?, todo depende de cómo se 

extiendan…  Me está grabando, para ver si… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “¡Ah!  No, yo creía que era para ver si nos 

íbamos a las doce (12:00) mañana… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No, no.  Estoy…, un juego.  Entonces, esa es 

la idea.  ¿Qué les pido?, vamos a venir temprano… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No, a las diez (10:00)… 

 

A viva voz... 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No, porque está convocada para las diez.  Lo 

que ustedes pueden estar seguros es que aquí se pasa lista…, Mélido, ¿sí o no?, a la hora 

convocada.  A las once y uno (11:01) estaba Mélido aquí, con la lista en la mano.  Entonces…  

Nos fuimos entonces, de inmediato, con la estructura 10”. 

 

________________ 

 

10. INICIATIVAS PARA SER TOMADAS EN CONSIDERACIÓN, SIGUIENDO EL 

ORDEN CRONOLÓGICO DE SU DEPÓSITO EN LA SECRETARÍA 

GENERAL LEGISLATIVA Y LAS SUGERIDAS POR LA COMISIÓN 

COORDINADORA; 

 

PUNTO NO.10.1: Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

solicita al presidente de la República incluir en el Presupuesto General del Estado la 

construcción del drenaje pluvial de la avenida Antonio Guzmán y la avenida Olímpica 

del municipio Santiago, provincia Santiago. (Proponente(s):  Llaniris del Carmen Espinal 

Cabrera). Depositado el 04/10/2024.  
»Número de Iniciativa: 03357-2024-2028-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Nosotros lo declaramos tomado en 

consideración por parte de este Pleno, y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente 

de Asuntos Hídricos”. 

________________ 

 

PUNTO NO.10.2: Proyecto de ley mediante el cual se eleva a la categoría de distrito 

municipal la sección Najayo Arriba del municipio San Cristóbal, provincia San 

Cristóbal. (Proponente(s):  Ana Miledy Cuevas, Francisco Javier Paulino, German Martínez 

Araujo, Gregoria Monserrat Santana Silfa, Margarita Tejeda de la Rosa, Nelson Saulo Vega 

Báez, Otoniel Tejeda Martínez, Ydenia Doñé Tiburcio, Antonio Brito Rodríguez). 

Depositado el 10/12/2024.  
»Número de Iniciativa: 03649-2024-2028-CD 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=218485
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=223568
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Nosotros lo declaramos tomado en 

consideración por parte de este Pleno, y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente 

de Asuntos Municipales”. 

________________ 

 

PUNTO NO.10.3: Proyecto de ley que designa con el nombre de Willyvaldo Paulino 

Rivas (La Boa), al polivalente del municipio Salcedo, provincia Hermanas Mirabal. 

(Proponente(s):  Félix Santiago Hiciano Almánzar). Depositado el 10/12/2024.  
»Número de Iniciativa: 03650-2024-2028-CD 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Nosotros lo declaramos tomado en 

consideración por parte de este Pleno, y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente 

de Deportes y Recreación”. 

________________ 

 

PUNTO NO.10.4: Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

solicita al presidente de la República para que instruya al director del Programa de 

Medicamentos Esenciales y Centro de Apoyo Logístico (Promese/CAL) para la 

instalación de una Botica Popular en el municipio Juan Santiago, provincia Elías Piña. 

(Proponente(s):  Millys Johanna Martínez Morillo). Depositado el 12/12/2024.  

»Número de Iniciativa: 03657-2024-2028-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Nosotros lo declaramos tomado en 

consideración, el proyecto, y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente de 

Presidencia”. 

________________ 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=223240
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222745
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PUNTO NO.10.5: Proyecto de ley que establece la paridad de género en el sistema 

electoral dominicano.  (Proponente(s):  Mirna Josefina López Francisco de Matos, Carmen 

Leida Escarfuller Morel de Melo, Carmen Lidia Williams Benjamín, Caty Díaz Abreu, 

Chavely Melina Sánchez Taveras, Elida Yalis Soto Mordán, Elvira Corporán de los Santos 

de Lebrón, Jacqueline Montero, Johanny Margarita Martínez Gómez, Margarita Tejeda de la 

Rosa, María Elisa Suárez Alcalá, Mery Antonia Mercado García de Contreras, Millys 

Johanna Martínez Morillo, Shirley Antonia López Féliz). Depositado el 18/12/2024.  
»Número de Iniciativa: 03677-2024-2028-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Nosotros lo declaramos tomado en 

consideración por parte de este Pleno y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente 

de Junta Electoral”. 

________________ 

 

PUNTO NO.10.6: Proyecto de ley de agua. (Proponente(s):  Juan Agustín Medina Santos). 

Depositado el 22/01/2025. (Ref.02826-2024-2028-CD) (Ver iniciativa No.03207-2024-

2028-CD).   
»Número de Iniciativa: 03709-2024-2028-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Nosotros lo declaramos tomado en 

consideración por parte de este Pleno y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente 

de Medio Ambiente y Recursos Naturales”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO.10.7: Proyecto de ley para la creación de la Superintendencia Nacional de 

Bomberos de República Dominicana. (Proponente(s):  Jorge Manuel Zorrilla González, 

Onavel Andrés Aristy Cedeño). Depositado el 05/02/2025.  
»Número de Iniciativa: 03722-2024-2028-CD 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=223401
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=223862
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=224643
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Nosotros lo declaramos tomado en 

consideración por parte de este Pleno y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente 

de Asuntos Municipales”. 

________________ 

 

PUNTO NO.10.8: Proyecto de ley que crea los centros culturales en cada municipio de 

República Dominicana. (Proponente(s):  Román de Jesús Vargas). Depositado el 

10/02/2025.  
»Número de Iniciativa: 03727-2024-2028-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Nosotros lo declaramos tomado en 

consideración por parte de este Pleno y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente 

de Cultura”. 

________________ 

 

PUNTO NO.10.9: Proyecto de ley que declara la provincia Dajabón, provincia 

ecoturística. (Proponente(s):  Daritza Felicidad Zapata Díaz). Depositado el 12/02/2025. 

(Ref.11100 / 09070 / 06292 / 06029 / 05841-2020-2024-CD).  
»Número de Iniciativa: 03728-2024-2028-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Nosotros lo declaramos tomado en 

consideración por parte de este Pleno y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente 

de Turismo”. 

________________ 

 

PUNTO NO.10.10: Proyecto de ley que declara la provincia Dajabón como provincia 

ecoturística. (Proponente(s):  Adelso de Jesús Ruben Contreras). Depositado el 19/02/2025. 

(Ref.11100 /09070 /06292/06029-2020-2024-CD).  
»Número de Iniciativa: 03733-2024-2028-CD 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=224878
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=224917
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=225081
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Nosotros lo declaramos tomado en 

consideración por parte de este Pleno y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente 

de Turismo”. 

________________ 

 

PUNTO NO.10.11: Proyecto de ley que regula el sistema de inteligencia artificial y sus 

aplicaciones en República Dominicana. (Proponente(s):  Rafael Tobías Crespo Pérez). 

Depositado el 19/02/2025. (Ref.03022-2024-2028-CD).  
»Número de Iniciativa: 03734-2024-2028-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Rafael Tobías Crespo es el proponente de 

este proyecto, que yo señalo que es importante, así lo he dicho en varias participaciones, 

incluyendo cuando tomamos posesión aquí, en la Cámara de Diputados, que nosotros 

trabajemos y tratemos estos temas, porque hay mucha tela por donde cortar con el tema de la 

inteligencia artificial, novedad que ha aparecido en los últimos cuatro o cinco años de manera 

pública, existía antes, pero ahora de manera pública y la verdad que ha venido a alterar la 

vida del mundo, porque te cogen la voz y una fílmica, y te hacen un video fácilmente diciendo 

que tú dijiste lo que tú no has pensado decir nunca.  De todos modos, declaramos este 

proyecto tomado en consideración, si no hay ninguna objeción por parte de este Pleno, y lo 

remitimos a estudio de la Comisión Permanente de Tecnología de la Información y la 

Comunicación”. 

_______________ 

 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=225083
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PUNTO NO.10.12: Proyecto de ley mediante el cual se declara el municipio de Puñal 

como municipio ecoturístico de la provincia Santiago. (Proponente(s):  Nelsa Shoraya 

Suárez Ariza). Depositado el 03/03/2025. (Ref.02844-2024-2028-CD).  
»Número de Iniciativa: 03744-2024-2028-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Nosotros lo declaramos tomado en 

consideración parte de este Pleno y a su vez, lo remitimos a estudio de la Comisión 

Permanente de Turismo”. 

_______________ 

 

PUNTO NO.10.13:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

reconoce a la señora Sonia Guzmán de Hernández por su destacada trayectoria como 

educadora, escritora y política dominicana. (Proponente(s):  Kenia Felicia Bidó Parra de 

Dell´Aquila). Depositado el 07/03/2025.  
»Número de Iniciativa: 03794-2024-2028-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Nosotros lo declaramos tomado en 

consideración por parte del Pleno y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente de 

Reconocimientos.  Entonces, tenemos en el 12.1 otro grupo de resoluciones, que en este caso 

sería el decimoséptimo.  Entonces, ¿qué queremos hacer?  Queremos conocerlas, que las 

liberemos de lectura y las dejemos sobre la mesa para mañana.  Colegas, quiero reiterar, que 

mañana tenemos convocada sesión del Pleno, debe ser una sesión corta, no tenemos, como 

me han observado, tantos proyectos con informes, pero las comisiones se nutren de este 

trabajo que estamos haciendo ahora, que estamos despachando los diferentes proyectos a las 

diferentes comisiones.  Aunque parezca que no es un trabajo importante, a partir de ahí es 

que las comisiones van a trabajar duro.  Entonces, queremos celebrar esta sesión de mañana 

rápida.  No hay razón, Danilo Díaz, no hay ninguna razón para que no terminemos a las doce 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=225181
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=225336
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(12:00) o antes, pero depende de que ustedes lleguen a la hora convenida.  Así, yo sé que a 

todos nos gusta comer a las doce (12:00), a las doce y diez (12:10), doce y quince (12:15) 

podemos estar almorzando.  Correcto, correctísimo.  Voy a hacer una corrección.  Que el 

proyecto de ley que regula el sistema de inteligencia artificial y sus aplicaciones en la 

República Dominicana, erróneamente lo remitimos a la Comisión Permanente de Tecnología 

de la Información y la Comunicación, debe ir a la Comisión de Inteligencia Artificial que 

creamos una para esos fines.  Entonces, queda remitido a la Comisión de Inteligencia 

Artificial.   

________________ 

 

11. PROYECTOS PARA SEGUNDA LECTURA, SIGUIENDO EL ORDEN QUE LE 

HAYA CORRESPONDIDO EN LA PRIMERA DISCUSIÓN; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

________________ 

 

12. INICIATIVAS PARA ÚNICA O PRIMERA DISCUSIÓN, SIGUIENDO EL 

ORDEN DE PRECEDENCIA EN LA PRESENTACIÓN DE LOS INFORMES 

RESPECTIVOS; 

 

PUNTO NO.12.1:  Decimoséptimo grupo de resoluciones internas, conforme a los 

procedimientos establecidos para agilizar el conocimiento de iniciativas legislativas 

relativas a resoluciones internas con informes, pendientes de conocimiento de la 

Cámara de Diputados, en virtud del artículo 103, párrafo I, del Reglamento de la 

Cámara de Diputados.  
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Entonces, también, quiero someter el 

procedimiento antes de cerrar los trabajos del día de hoy, voy a someter que las resoluciones 

que están en el grupo que aglutina el décimo séptimo grupo de resoluciones internas 

conforme a los procedimientos que establece nuestro Reglamento, artículo 103, párrafo I, 

sean liberadas de lectura y dejadas sobre la mesa, son ellas voy a leer los enunciados y 

también los proponentes, son ellas: 

 

1. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir a la comisión permanente de titulación de 

terrenos del Estado para la titulación de apartamentos, viviendas y solares para el 

municipio San Gregorio de Nigua y sus secciones y parajes, provincia San 

Cristóbal. (Proponente(s):  Margarita Tejeda de la Rosa, Nelson Rafael Marmolejos Gil, 

Dionisio de la Rosa Rodríguez, Frank Junior Guerrero Mateo, Edirda Yoalis De Oleo 

Peña, Otoniel Tejeda Martínez). Depositado el 03/08/2021. Tomado en Consideración 

en la sesión No.17, Ordinaria, del 19/04/2023. Con informe de la Comisión Permanente 

de Presidencia de la República recibido el 05/11/2024.  

»Número de Iniciativa: 00848-2024-2028-CD 

  

 

2. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados que solicita al presidente de la 

República disponer e incluir en el Presupuesto General del Estado las partidas 

presupuestarias para la construcción de varias obras en el municipio de Piedra 

Blanca, provincia Monseñor Nouel. (Proponente(s):  Nolberto Ortiz de la Cruz, María 

Mercedes Fernández Cruz). Depositado el 19/07/2022. Tomado en Consideración en la 

sesión No.16, Ordinaria, del 11/06/2024. Con informe de la Comisión Permanente de 

Presupuesto, Patrimonio y Contabilidad recibido el 26/11/2024.  

»Número de Iniciativa: 01195-2024-2028-CD 

  

 

3. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República que instruya al Ministerio de Obras Públicas y 

Comunicaciones (MOPC) a los fines de que se reconstruya la carretera Corbano 

Norte Punta Caña, la terminación del play de béisbol y el multiuso de la sección 

Punta Caña, distrito municipal Pedro Corto, San Juan de la Maguana, provincia 

San Juan.  (Proponente(s):  Mélido Mercedes Castillo). Depositado el 01/05/2024. 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=220116
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=220116
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=208487
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=221739
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=221739
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=209889
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Tomado en Consideración en la sesión No.14, Extraordinaria, del 29/05/2024. Con 

informe de la Comisión Permanente de Obras Públicas y Comunicaciones recibido el 

11/12/2024.  

»Número de Iniciativa: 02964-2024-2028-CD 

  

 

4. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al Ministerio de Obras Públicas y 

Comunicaciones, para la construcción de un cruce peatonal y uno de motor en la 

carretera Francisco del Rosario Sánchez esquina calle Puerto Rico, de la sección 

Barcequillo Industrial, distrito municipal El Carrril, municipio Bajos de Haina, 

provincia San Cristóbal. (Proponente(s):  Antonio Brito Rodríguez). Depositado el 

02/09/2024. Tomado en Consideración en la sesión No.12, Ordinaria, del 26/09/2024. 

Con informe de la Comisión Permanente de Obras Públicas y Comunicaciones recibido 

el 11/12/2024.  

»Número de Iniciativa: 03189-2024-2028-CD 

 

 

5. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al director del Servicio Nacional de Salud la 

intervención urgente del Hospital Materno Infantil de Villa Mella, municipio Santo 

Domingo Norte, provincia Santo Domingo. (Proponente(s):  Betty Gerónimo 

Santana). Depositado el 29/09/2021. Tomado en Consideración en la sesión No.40, 

Ordinaria, del 05/07/2023. Con informe de la Comisión Permanente de Salud recibido 

el 25/10/2024.  

»Número de Iniciativa: 00933-2024-2028-CD 

 

 

6. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al ministro de Salud Pública para la instalación 

de la Unidad de Atención Primaria (UNAP) del sector La Gina, municipio Villa 

Tapia, provincia Hermanas Mirabal. (Proponente(s): Félix Santiago Hiciano 

Almánzar). Depositado el 22/04/2022. Tomado en Consideración en la sesión No.4, 

Ordinaria, del 12/03/2024. Con informe de la Comisión Permanente de Salud recibido 

el 25/10/2024.  

»Número de Iniciativa: 01097-2024-2028-CD 

 

 

7. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual recomienda al 

presidente de la República incluir en el Presupuesto General del Estado la 

construcción de un complejo sanitario en la avenida Freddy Beras Goico, municipio 

Santo Domingo Este, provincia Santo Domingo. (Proponente(s):  Tayluma Monserrat 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222730
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222730
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=214618
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222678
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=216519
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=225376
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=208858
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=225374
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=209502
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Calderón Fortuna, German Martínez Araujo, José Alberto Jiménez Santos, Carlos 

Alberto Pérez Hernández, Eugenio Cedeño Areché, Amado Antonio Díaz Jiménez, 

Rafael Augusto Castillo Casado, Ycelmary Brito O´Neal, Carlos de Pérez Juan, Jorge 

Leonardo Tavárez Valdez, Rafael Antonio Pérez Gómez, Jacqueline Fernández Brito, 

Llaniris del Carmen Espinal Cabrera, Patricia Alexandra Núñez Rivera, Rafaela 

González González). Depositado el 24/10/2024. Tomado en Consideración en la sesión 

No.20, Ordinaria, del 07/11/2024. Con informe de la Comisión Permanente de Salud 

recibido el 20/11/2024.  

»Número de Iniciativa: 03445-2024-2028-CD 

 

  
8. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al coordinador del Gabinete de Políticas 

Sociales, la construcción de un Centro Tecnológico Comunitario (CTC) y digital, 

en el distrito municipal de Pantoja, municipio Los Alcarrizos, provincia Santo 

Domingo. (Proponente(s):  Alexander Javier Cuevas). Depositado el 11/06/2021. 

Tomado en Consideración en la sesión No.21, Ordinaria, del 09/11/2022. Con informe 

de la Comisión Permanente de Tecnología de la Información y Comunicación recibido 

el 29/11/2024.  

»Número de Iniciativa: 00785-2024-2028-CD 

 
 

9. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República incluir en el Presupuesto General del Estado la 

construcción y equipamiento de una casa de acogida diurna y nocturna para 

personas envejecientes en el sector La Barranquita, provincia Santiago. 

(Proponente(s):  Francisco Alberto Díaz García). Depositado el 20/08/2024. Tomado en 

Consideración en la sesión No.7, Ordinaria, del 03/09/2024. Con informe de la Comisión 

Permanente de Vivienda, Hábitat y Edificaciones recibido el 28/10/2024.  

»Número de Iniciativa: 03105-2024-2028-CD 

 

 

10. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República, instruir al ministro de Salud Pública y Asistencia Social 

(MISPAS) y al director del Servicio Nacional de Salud, para que sean remozados y 

equipados los hospitales de los municipios de Maimón y Piedra Blanca, provincia 

Monseñor Nouel. (Proponente(s):  Orlando Antonio Martínez Peña, Nolberto Ortiz de 

la Cruz, María Mercedes Fernández Cruz). Depositado el 22/03/2023.  Tomado en 

Consideración en la sesión No.7, Ordinaria, del 03/09/2024. Con informe de la Comisión 

Permanente de Vivienda, Hábitat y Edificaciones recibido el 30/10/2024.  

»Número de Iniciativa: 01431-2024-2028-CD  

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=221286
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=219516
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222035
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=222035
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=208226
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=225375
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=225375
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=215824
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=219748
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=219748
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=210792
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Todas estas resoluciones agrupadas en el 

decimoséptimo grupo, nosotros solicitamos que sean liberados de lectura los proyectos y los 

informes, para que…., y que queden sobre la mesa, para que mañana demos lectura y 

conozcamos las mismas; las liberamos de lectura hoy, y dejamos sobre la mesa para el día de 

mañana.  A votación”. 

 

Votación 005 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que los 

proyectos contenidos en el decimoséptimo grupo de 

resoluciones internas fuesen liberados del trámite de lectura, y 

mediante el mismo procedimiento dejados sobre la mesa, 

resultó:  APROBADO.  122 DIPUTADOS A FAVOR DE 122 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Si no se hiciera 

esto, entonces, tenemos que leer los informes, y conocerla hoy.  Estamos votando ‘sí’ o ‘no’.  

Si llegan a las diez (10:00), a las doce, o antes, Rosendy, estamos yéndonos.  Estamos 

votando, ‘sí’ o ‘no’.  Mañana sería la sesión número seis… 

 

A viva voz... 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “No, es para allá 

que vamos, Pedro…  La sesión número seis sería la de mañana…  siete, perdón, la de hoy es 

la seis, más rápido todavía”. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Entonces…  Hoy estamos a 12…  

Los cumpleaños, los anunciamos hasta el día 07 pasado.  Juan Bolívar cumple años pasado 

mañana, él tiene unos guandulitos con coco, allá, en Neiba, el viernes o el sábado, por ahí… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “¡Ah!, chivo…  Heriberto Aracena cumple 

años, él está medio enfermito, pero se va a mejorar de aquí a allá, eso es el sábado que cumple 

años, ¿verdad?, cumple años el sábado.  Melvin Lara cumple años el lunes, ¿cuándo es, 

Melvin?... 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “La semana que viene, y Willy Sánchez 

también cumple años la semana que viene.  Hay Hay otros cumpleaños, pero los anuncio la 

semana que viene.  Se cierra la sesión y les convocamos para mañana, diez (10:00) de la 

mañana.  Si llegan temprano, a las doce (12:00) del día estamos de camino para Monte Cristi, 

Rosendy y yo, y para Puerto Plata, Emil Durán y yo, y para New Jersey… 

 

A viva voz... 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No, no hay frio, está calientito.  Feliz 

Almuerzo, aunque ya a la mitad les he visto los bozos untados”. 

 

CIERRE DE SESIÓN 

 


